

Leistungsbericht 2007 der Kulturabteilung (MA 7)



Die Kulturabteilung der Stadt Wien fördert die Kultur in Wien durch Subventionen und Veranstaltungen. Über die Auslandskultur-Aktivitäten wird das kulturelle Leben der Stadt über die Grenzen Österreichs vermittelt.

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2007

Theater

- Erfolgreiche Eröffnung des sanierten Theaters in der Josefstadt am 20. Oktober 2007
- Neues Koproduktionshaus brut im dietheater Wien Künstlerhaus, Leitung: Haiko Pfost und Thomas Frank
- Andreas Beck neuer Leiter des Schauspielhauses

Bildende Kunst

- Eröffnung des MUSA, Schauraum für die Kunstsammlung der Stadt Wien mit 16.500 Objekten, Artothek und Startgalerie für junge Kreative
- Ankauf von vier Schiele-Bildern, darunter „Junge Mutter“ (1914) aus dem Erbe von Anton Peschka
- Präsentation der Fotoausstellungen „Wiener Bilder“ und „Bilder von Wienern“ während der Wien-Tage in Sarajevo
- Präsentation jüngerer Videokunst aus dem MUSA in St. Petersburg und Perm
- Standortsicherung des Kunsthauses Wien

Kunst im öffentlichen Raum

- Baustellen-Installation „5 Monde“ von Johannes Vogl, Lichtinstallation an der Fassade des Wiener Konzerthauses von Victoria Coeln
- Neuorganisation des Fonds „Kunst im öffentlichen Raum“ in der Kunsthalle, Neubesetzung des Beirats; erstes Projekt: Gerngrosssäule von Franz West in Mariahilf

Interkulturelle Aktivitäten

Interkulturelle Festivals wie Salam Orient, Festival der Klänge, Balkan Fever, AfriCult Festival, klezMORE Festival

Neue Medien

- Medienkunst-Festival „Paraflows“ über aktuelle Tendenzen digitaler Kunst
- Kunstaustellung im UN_Space im Ahrenbergpark
- Symposion „Grenzflächen des Meeres“, das Meer als Sinnbild der Medientheorie

Wissenschaft

- Zwanzig Jahre Wiener Vorlesungen: Ringvorlesung „Quanten, Gene, Energie, Entropie, Raum, Zeit, Zufall, Konstruktionen, Diskurse, Ethik“; Ausstellung „Im tropischen Garten des Wissens“ als Rückblick auf die „geistige Situation der Zeit von 1987 bis 2007“; neue Reihe „Wegen Inventur geöffnet“, peripatetische Akademie
- Im Rahmen von „Wien denkt Zukunft - Wissen schafft Innovation!“ Konzeption des Panels „Wissenschaft und Gesellschaft“
- Drei Millionen Euro mehr für Jubiläumsfonds der Stadt Wien

Stadtarchäologie

- Internetportal „Kulturgut Wien“, Vienna Archaeological GIS
- Fachtagung „Kulturelles Erbe und neue Technologien“
- Initiativen Seniorarchäologie und Juniorarchäologie, Tag der Experimentalarchäologie, Tag des Denkmals

Altstadterhaltung

- Förderung unter anderem für die Restaurierung des Vermählungsbrunnens am Hohen Markt, der Fassaden des Dogenhofs in der Praterstraße, der monumental-historistischen Fassade von Georg-Coch-Platz 2
- Innenausstattung der Elisabethkapelle in der Kaiser-Franz-Joseph-Jubiläumskirche am Mexikoplatz
- Mehrjährige Arbeiten in der Kapuzinergruft, am Stephansdom, am Schloss Neugebäude.